

realizar el abordaje de esta problemática mediante acciones preventivas y educativas en niños de 6 a 11 años de nuestra ciudad. Para lograr esto, se diagramarán grupos de trabajo, se realizarán charlas informativas, talleres, proyección de videos y el Test de Snyder con la finalidad de prevenir esta afección. Ya que el mismo es de bajo costo, rápido, no es invasivo, fácil de interpretar, exacto y no requiere conocimientos previos de bacteriología. La participación de otras unidades académicas brindará fortaleza a cada una de las actividades.

Objetivos:

- Reducir el riesgo biológico de caries mediante la implementación de actividades preventivas y la utilización del Test de Snyder.
- Adquirir conocimientos básicos acerca de caries dental en destinatarios directos e indirectos.
- Fomentar una dieta adecuada. Promoviendo la utilización de sustitutos de hidratos de carbono y la incorporación de alimentos saludables preventivos de caries dental.
- Implementar medidas de educación para la salud.
- Empatizar y conectar emocionalmente a través de medios audiovisuales con mensajes preventivos acerca de educación para la salud.
- Implementar recursos estimulantes desde el conocimiento en ciencias para la iniciación temprana de la consulta odontológica.
- Incorporar conocimientos de informática específicos en docentes, responsables y alumnos destinatarios.



Actividades: Reuniones de calibración: se realizaron en la Facultad de Odontología, de las mismas participaron todos los integrantes del proyecto, actualización de material bibliográfico, discusión sobre la temática, puesta en común, programación de tareas con las autoridades de los establecimientos educativos, preparación de material didáctico (confección de folletos, láminas, videos), realización de los talleres dirigidos (los mismos se realizarán con la participación de los directivos del establecimiento), muestra de gigantografías, higiene personal, conductas alimenticias, entrega de folletos descriptivos sobre la temática a cargo de alumnos y

docentes de diseño gráfico, actividades lúdicas y canciones junto los alumnos de la Facultad de las Artes, los docentes y alumnos la Facultad de Informática concurren a los encuentros de capacitación.

Autores: Asurmendi Carolina, Borrillo Carlos, Carballeira Valentina, Escudero Giacchella Ezequiel, Darrigran Lucas, Gonzalez Anabel, Jones Lizzie, Mayocchi Martin, Montenegro Stella, Obiols Cecilia, Ojinaga Celina, Ore Zuasnabar Melany, Spada Vanesa, Sparacino Sandra, Ferro Marcela, D'Onofrio Ángeles.

Puericultura y odontopediatría.

Acciones benéficas para la gestante y el niño.

Introducción: El proyecto radica en concientizar a las madres embarazadas sobre mecanismos de prevención para ella y su hijo por nacer, evitando la incidencia de hábitos orales nocivos. La intervención del odontopediatra en los cursos de psicoproxis del embarazo, instalaría ciertos conceptos de salud oral no solo pre-natales, sino también durante el primer año de vida: importancia de la lactancia materna, la presencia de dientes neonatales, babeo por el desarrollo de las glándulas salivales; a su vez las medidas de prevención con respecto a la salud oral de la madre, medidas de fisioterapia, modificación del PH salival durante el embarazo, harán una combinación efectiva para el mejoramiento de la salud oral de la madre y el niño.

Objetivos:

Desarrollar acciones y mecanismos de prevención para lograr buenos hábitos que favorezcan la salud oral tanto en la gestante como en el niño.

Actividades: Se realizó la organización de un cronograma de trabajo, talleres de investigación participativa con los grupos de embarazadas, charlas contando con el material didáctico como apoyo y charlas dialogadas para la comprobación de feedback. La investigación participativa forma parte de la metodología; a través de ella se pudo tener un diagnóstico sobre el interés y la importancia que las destinatarias directas del proyecto. La investigación participativa se realizó a través de talleres donde en una primera instancia se escuchó a las embarazadas sobre los saberes culturales que poseen sobre dicha temática: importancia del cuidado de la Salud oral en el periodo gestante, opinión sobre "pérdida de piezas dentarias durante el embarazo, como consecuencia del mismo". Los talleres se estructuraron en base a preguntas disparadoras.

Resultados esperados: Cambios de hábitos culturales que llevan a patologías dento-bucales, valoración del amamantamiento materno y valoración de la salud oral de la embarazada con relación a la salud general.

Conclusiones: La incorporación de consejería sobre hábitos saludables, a su vez, la información sobre hábitos nocivos desde el periodo pre-natal, creemos que es una herramienta importante para la reducción de la prevalencia y de la incidencia de las patologías dento-bucales. Al abordar la problemática durante los cursos de psicoprolaxis para el parto, no solo la consejería estará dirigida a la salud dento-bucal del niño por nacer sino también a la madre gestante, problemática en donde se observa un vacío de prácticas en la actualidad.

Autores: Adrover María Clara; Goyeneche Eliana Yanina; Gil Morales Pilar; Vanoni Verónica.

La salud bucal de tu bebé es tu sonrisa.

Introducción: Nuestro proyecto se viene desarrollando en la “Casa del Refugio del ángel, un comedor comunitario del barrio de Tolosa, al que asisten madres gestantes y niños desde los tres meses de edad, de muy escasos recursos. En una propuesta anterior, en época de pandemia por covid, 19, nos habíamos interiorizado de la realidad y necesidades de los concurrentes a la institución, abordando la salud integral a través de la distribución de insumos comestibles y de higiene, folletos informativos para la prevención de enfermedades bucodentales. En esta nueva propuesta, nuestro objetivo fue promover la salud bucal en la población de embarazadas y niños hasta 2 años de edad, ya que pensamos que es necesario inculcar hábitos saludables desde que el niño se está gestando. Es en estos primeros mil días del bebé cuando se desarrollan potencialidades, se forman hábitos perdurables y se previenen enfermedades de la vida adulta.

Objetivo general:

Promover y educar para la salud bucal a las embarazadas y madres de bebés y niños hasta dos años de edad.

Objetivos específicos:

- Generar conciencia sobre la importancia de la salud bucal de la mamá embarazada.
- Estimular el control bucal de la mamá embarazada y luego de su bebé de manera temprana.
- Instalar conceptos de prevención sobre el nacimiento.

- Evitar el desarrollo de malos hábitos.

Actividades: Para alcanzar nuestros objetivos, se realizaron reuniones entre los integrantes del equipo a fin de investigar, proponer ideas, generar materiales específicos sobre la temática a enseñar. Se confeccionaron videos ilustrativos para las madres, material didáctico para enseñar técnica de higiene oral y variedades de chupetes, mamaderas y tetinas con su correcta de utilización. Se realizaron talleres de educación para la salud bucal para la población destinataria, nutrición y control odontológico de la mamá embarazada, caries de la primera infancia, beneficios de la lactancia materna, momentos de azúcar, alimentos cariogénicos y no cariogénicos, primera visita odontológica del bebé, higiene dental desde la erupción del primer diente. Se distribuyeron cepillos y pastas dentales.

Conclusiones: La población destinataria se mostró predispuesta para recibir conocimientos e información, al aumentar la concurrencia de las mamás embarazadas y madres de bebés pequeños, a las clínicas de la asignatura odontología integral niños b, corroborándose, que las medidas de autocuidado dental domiciliario, habían sido implementadas en el 80% de la población. Se constató que, aproximadamente, el 70% de los bebés de 2 años habían dejado la mamadera y el chupete., previniendo maloclusiones y malformaciones maxilares.



Proyección a futuro: Los odontopediatras, podemos afirmar que es importante inculcar hábitos saludables, a la población de mamás